

Jahresbericht Junioren TC Büsingen 2024

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Mitglieder des TC Büsingen,

ich freue mich, den Mitgliedern des TC Büsingen einen Überblick über das Juniorenjahr 2024 zu geben. Trotz einiger Herausforderungen konnten wir unseren Juniorinnen und Junioren auch in diesem Jahr wieder Möglichkeiten bieten, den Tennissport mit Freude auszuüben.

Jugend und Sport Subventionen – „Causa Büsingen“

Seit November 2022 erhalten die Vereine in Büsingen keine Fördergelder mehr aus dem Schweizer Sportförderprogramm „Jugend und Sport“ (J&S). Die Gemeinde hat zugesagt, diese Mittel vorerst zu ersetzen, bis eine langfristige Lösung gefunden ist. Dennoch besteht weiterhin eine grosse Unsicherheit bezüglich der zukünftigen Unterstützung, was sich auf die Planung und Entwicklung des Juniorenbereichs auswirkt.

Im Jahr 2024 trainierten 12 Kinder und Jugendliche regelmässig beim Trainerteam von iTENNIS im TC Büsingen. Aufgrund der fehlenden J&S-Subventionen war es nicht möglich, diese Kurse über das Förderprogramm anzumelden, was einen erheblichen Wettbewerbsnachteil gegenüber anderen Vereinen in der Region bedeutet.

Bisher, also im 2023 und 2024, hat die Tennisschule iTENNIS die finanziellen Mehrkosten selbst getragen, um den Junioren weiterhin vergünstigte Tarife anzubieten. Dies wird im Jahr 2025 nicht mehr möglich sein. Künftig werden die regulären Tarife gelten, was es für viele Familien erschweren wird, ihren Kindern Tennisunterricht zu ermöglichen. Ohne eine Lösung für diese Situation wird es zunehmend schwierig, neue Junioren für unseren Verein zu gewinnen und bestehende Mitglieder zu halten.

Sommercamp

Das traditionelle Sommercamp für Schaffhauser Kinder fand in diesem Jahr wieder beim TC Niklausen statt. Vom 5. bis 9. August erlebten die Kinder eine lehrreiche und unterhaltsame Tenniswoche mit unserer Tennisschule iTENNIS. Aufgrund der unsicheren Förderlage wird das Camp auch 2025 und bis auf Weiteres im TC Niklausen ausgerichtet.

Ferienspass Büsingen & Gailingen

Für den 9. August war eine Veranstaltung im Rahmen des Ferienprogramms von Büsingen & Gailingen geplant. Leider gab es nur zwei Anmeldungen, weshalb der Event abgesagt wurde. Um den Kindern dennoch eine Tennis-Erfahrung zu ermöglichen, bot das Trainerteam von iTENNIS ihnen eine kostenlose Schnupperstunde an.

Erfolgreichster Junior

Ein besonderes Highlight in diesem Jahr war die Entwicklung von Gianluca Fuchs (16), der bei uns im TC Büsingen sprichwörtlich das ganze Jahr bei jeder Witterung trainiert hat. Mit viel Einsatz und Trainingsfleiss erreichte er die Klassierung R1 – ein beachtlicher Erfolg! Herzlichen Glückwunsch, Gianluca! Wir drücken ihm weiterhin die Daumen für seine sportliche Zukunft.

Persönliches «Aus-Eis-Legen»

Der TC Büsingen liegt mir sehr am Herzen, und es war mir stets ein Anliegen, den Juniorenbereich weiterzuentwickeln. Die fehlenden Fördermittel und die damit verbundenen finanziellen

Herausforderungen erschweren jedoch eine nachhaltige und sinnvolle Planung. Da unter den aktuellen Rahmenbedingungen keine langfristige Perspektive für den Juniorenbereich erkennbar ist, habe ich mich entschieden, meine Funktion als Juniorenverantwortlicher mit der heutigen Generalversammlung niederzulegen. Sollte sich die Situation ändern, so bin ich gerne bereit wieder für dieses Amt zu kandidieren.

Ich danke allen Eltern, dem Vorstand, Trainern und Unterstützern, die sich mit grossem Engagement für unsere Junioren eingesetzt haben. Mein besonderer Dank gilt den Kindern und Jugendlichen selbst – ihr seid die Zukunft des Tennissports, und ich hoffe, dass ihr eure Begeisterung für Tennis beibehaltet.

Sportliche Grüsse,

Köck Tobias

Schaffhausen, 30. Januar 2025